
 
 

Spiritualität des Kreuzes  

 
Wir Schwestern vom Hl. Kreuz, Menzingen, feiern Mitte September unser 

Kongregationsfest. Der Wahlspruch „Im Kreuz ist Heil“ begleitet uns seit den 

Anfängen. Ein paar Gedanken auf den Weg. 

 

Jesu Kreuzestod hat keinen Sinn in sich selbst. Er ist der Tribut für sein 

konsequentes Einstehen für das Leben, die Gerechtigkeit, Freiheit und Liebe. Er 

ist nicht zurückgeschreckt vor Auseinandersetzungen. Er ist seinen Weg, den er 

als richtig erkannt hat, aufrecht und bewusst gegangen, ist seiner Berufung treu 

geblieben und hat auch den Tod nicht gescheut. 

 

Kreuzesnachfolge könnte für uns heissen: Ganz in Gott stehen und für die 

Menschen einstehen. Gewalt, Hass, ja alles Todbringende durchkreuzen durch 

Liebe und Versöhnungsbereitschaft; es könnte heissen selber „Kreuz werden“, 

tief verwurzelt im Menschsein, ganz ausgestreckt nach dem, was „droben“ ist, 

nach Gott unserem Sinngeber, verbunden mit allen Menschen von Ost und 

West, von Nord und Süd im Geiste der Liebe.  

Es heisst im Kreuzungspunkt stehen, damit durch uns, in Jesus Christus der 

Welt Heil und Leben werde. 
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